



Arranca hoy la discusión del dictamen

PEF 2023 no reducirá inequidad, prevé Imco

• Por Manuel Velázquez
manuel.velazquez@razon.com.mx

Aunque el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 contempla que de los 8.29 billones de pesos con los cuales contará la administración federal para el próximo año, destinará el 65 por ciento para el desarrollo social, esto no cerrará las brechas de inequidad económica, no mejorará la atención de salud en la población ni elevará el nivel educativo, advirtió Manuel Guadarrama, coordinador de gobierno y finanzas del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco).

EL DATO

EL PROYECTO de PEF 2023 tendrá reajustes de entre 10 mil y 20 mil millones de pesos, señaló el sábado el diputado Daniel Gutiérrez, integrante de la Comisión de Presupuesto.

A unas horas de iniciar el análisis, discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año en la Cámara de Diputados, el analista del centro de investigación en política pública explicó a *La Razón* algunas de las que consideró inequidades del proyecto que, de aprobarse sin cambios por parte de los legisladores, dijo, dejará vacíos.

Como primer punto, recordó que la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para el ejercicio fiscal 2023 tiene contemplados ingresos por 8.2 billones de pesos, de los cuales piensa obtener, a través de ingresos petroleros, 1.3 billones, mientras que por recaudaciones y otros rubros serían 5.8 billones de pesos y se contrataría una deuda de 1.2 billones de pesos.

"Lo que llama la atención es la parte de donde viene este incremento, y es un escándalo que más de un billón de pesos sea por medio de la deuda pública para poder financiar el Presupuesto de Egresos del próximo año", comentó.

Existe un incremento en el desarrollo

TAMPOCO MEJORARÁ la atención a la salud ni elevará el nivel educativo, dice Manuel Guadarrama; no se cerrarán las brechas de desigualdad económica, afirma el especialista



DIPUTADOS de Morena, durante la votación referente al monto de los presupuestos incluidos en el PEF 2023, el 28 de septiembre.

social, se ve reflejado en un mayor gasto destinado a salud y educación; sin embargo, cuando se analiza el destino de los recursos, éstos no están dirigidos a los programas necesarios o estratégicos, como pueden ser la adquisición de medicamentos y vacunas o programas que coadyuven a realizar un diagnóstico real de la situación en que está el sistema educativo, mencionó.

Guadarrama Herrera estimó: "Difícilmente van a cambiar algo en la aprobación de este Paquete Económico 2023; inclusive, las discusiones al interior de la Cámara de Diputados han pasado desapercibidas".

Sin embargo, consideró, la necesidad de advertir sobre las "inconsistencias" que tiene el proyecto de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre las cuales estaría que un programa importante para el Presidente de la República, la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, tendrá grandes beneficios.

Para ese programa, este año se destinaron 238 mil 014 mi-

llones 726 mil 042 pesos. Para el próximo año se proyectan 335 mil 499 millones 397 mil 934 pesos, "lo que representa un aumento del 37 por ciento en términos reales", acentuó el especialista del Imco.

Pero, en ramos de gran importancia para el desarrollo del país, como puede ser el presupuesto para la Secretaría de Economía, continúa la disminución, así como la desaparición de programas o fideicomisos, advirtió.

Explicó que una dependencia que lleva la conducción de la política comercial sí reduce "drásticamente" su presupuesto y debe alertar porque: "En 2018 tenía por arriba de los diez mil millones de pesos, lo cual ni siquiera era el más alto (presupuesto), porque llegó a estar por arriba de los 20 mil millones de pesos, y ahora está muy abajo".

De hecho, para el próximo año, informó el especialista, la Secretaría de Economía tiene previsto un presupuesto de tres mil 778 millones 113 mil 707 pesos, cuando en este año contó con tres mil 586 millones 716 mil 123 pesos.

65

Por ciento del presupuesto 2023 se destinará a desarrollo social